

HYM 179

Textos de Sergio Méndez Arceo: Homilía. Cuernavaca, Mor., México, 5 de octubre 1980. Docs.3

Sobre la persecución de la iglesia en Guatemala. Sobre el Sínodo de Obispos en Roma, en el que se está discutiendo el tema del aborto y la anticoncepción. Sobre el secuestro de María Magdalena Enríquez, delegada de la comisión de derechos humanos de El Salvador y la represión en ese país. Sobre la destrucción de las viviendas de 58 familias en Chamilpa.

Clave expediente HYM 179

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1980

Año final 1980

Sección temática 1980

Serie geográfica 1980

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico

Fuente

PRIMERA PARTE DE LA HOMILIA DEL DOMINGO 5 DE OCTUBRE DE 1980.

PRIMERA LECTURA.

Así de simple hermanos, protesta y respuesta, la respuesta es que tengamos confianza que aunque parezca aucente él esta, es el misterio de esa presencia, es la verdad de que él no se sustituye a nosotros, por eso hermanos insistamos siempre, tenemos que insistir en que nuestro Dios, no es un Dios anónimo, no es un Dios que podamos demostrar es el Dios de Jesucristo. Esta protesta de Habacuc, la tenemos en Jesús; "hasta cuando pedire auxilio sin que me escuches" dice Habacuc, y Jesús llega a decir; "Padre por que me has abandonado", en un momento supremo, y la respuesta hermanos es aquella afirmación consoladora; "tanto amó Dios al mundo que le entrego a su Hijo unigenito nos lo entrego, como uno de nosotros y por eso estuvo sometido a la historia de los hombres a los rechazos a las incomprensiones a la represión, hasta que aprehendido, torturado fue asesinado, así tenemos que crear el mundo nosotros, el mundo nuevo, así tenemos que hacer el Reino, pero no por que tengamos que padecer, no por los altibajos Dios no esta presente, ahí esta. Por eso veamos lo que dice el Apóstol Pablo a Timoteo, bueno lo que esta en esta carta que se dice del Apóstol Pablo, aunque lo más seguro es que no sea del Apóstol Pablo, no que no es Palabra de Dios, no que no esta incorporada

en este libro de revelación sino que no es del Apóstol Pablo como se le atribuye.

SEGUNDA LECTURA.

Ahí tenemos nuestra fuerza, en esa fe viva en la presencia de Dios en nosotros el Padre que nos envía a su Hijo y que esta en nosotros, están en nosotros por su Espíritu, no lo vemos, no lo demostramos lo creamos, como para tener miedo Timoteo verdad, era joven y su maestro Pablo estaba en la cárcel, la Iglesia no hablaba con poder sigue estando veerdaderamente sin poder y debe buscar el sin poder, que difícil lo es - no podemos menos de, sentirnos en este momento con un cierto poder de una presencia - aquí que somos la mayoría en un país o que se pueden reunir millones a aclamar al Papa cuando vino, como en otras partes, pero hermanos ~~esperando~~ ^{es precisamente} en el misterio del no poder o del poder del amor que es lo único en que el Señor, el Dios de Jesucristo se manifiesta poderoso, en el poder del amor. Hoy me daba un saludo de un hermano mio, ~~el~~ Obispo que en un país de America Latina en Guatemala un país que tiene, representación diplomática ante la Santa Sede, que hay relaciones diplomaticas y el Obispo esta en la clandestinidad y otro esta en el exilio y los catequistas y los sacerdotes son criticados por que catequizan, cuando lo que tendrian que hacer segun el presidente de la república es salvar sus almas son los hombres de la repreción los que quieren dictar que deben hacer los sacerdotes no predicar, no catequizar, no anunciar salvar las almas, cuando aparece claro que el Reino de Dios no es Reino de Almas, es Reino del hombre, del hombre Completo y tiene que estarse haciendo ya desde aqui tienen que verificarse los criterios del Reino, las bienaventuranzas.

SIGUE EL EVANGELIO QUE YA ESCRIBI .

ESTA PARTE CORRESPONDE A LO QUE USTED LEYÓ

Digo hermanos que es lamentable, que su compañero laico filipino a quien se refería el padre que nos ha dirigido la palabra no pueda hablarnos en español y dar un saludo aquí a la comunidad, por que es un laico que ha dirigido la pastoral, la acción pastoral de varias diócesis y podría dar testimonio muy válido y atrayente de entusiasmo a muchos de los aquí presentes. Hermanos yo quiero ~~ahora~~ ahora decir algunas cosas como lo hago siempre así muy en concreto.

Los textos nos han invitado a pedir respuestas a nuestro Dios, el Dios de Jesucristo en los gravísimos problemas de nuestra vida humana la respuesta de Dios nos lleva a aumentar nuestra fe y tener confianza en su misteriosa presencia. Los Obispos participantes en el Sínodo que se celebra haya en Roma centran por el momento las miradas de los hombres católicos o no dispersos en el mundo, los cables de las agencias de noticias nos transmiten dos grandes temas; el tema de la responsabilidad en la generación y el tema del aborto. Se pueden percibir dos tendencias entre los Obispos en cuanto a los métodos anticonceptivos, hay quienes concideran suficientes las declaraciones del magisterio papal y episcopal contra los métodos anticonceptivos artificiales, hay quienes ante las opiniones de muchos teólogos y la práctica de las mujeres y varones católicos en gran número se inclinan a proponer una revisión de los principios y de su presentación, todos los Obispos favorecen el estudio de los métodos llamados naturales por prescindir de productos químicos, de instrumentos o de operaciones quirúrgicas, precisamente aquí en Cuernavaca esta celebrando su segundo encuentro nacional el Centro Nacional -- Vilins de planeación familiar según el método de ovulación, ellos no quisieron acortar su tiempo de estudio y me pidieron que celebrara una misa a la 1 de la tarde yo los invitaba a estar con nosotros en esta misa. Es una institución reconocida por el estado mexicano modesta en sus primeros pasos, aunque intervienen varios sacerdotes y religiosos no es una institución católica ni se puede decir que este método sea un método de la Iglesia católica, el aborto esta teniendo implicaciones políticas particularmente en Italia por que algunos estados entre otros el Italiano han despenalizado ciertas formas del aborto y han legislado sobre su práctica hay quienes piensan que el estado no debería legislar sobre una materia que se puede conciderar asunto de la intimidad de la mujer y también del hombre, del varón. Así mismo hermanos hay una gravísima preocupación en este momento en esta nuestra América Latina, María Magdalena Enríques delegada de la comisión de derechos humanos en el Salvador ha sido secuestrada cuando se encontraba junto con un hijo pequeño, fue visto el secuestro por parte de policías, el día 4 la asociación de ayuda médica al Salvador establecida en París denunció este secuestro que se había verificado el día 3, en el Salvador ha habido un gran movimiento para exigir al gobierno salvadoreño, la junta de gobierno que tiene estado de sitio en aquel país, que se hagan las investigaciones y se declare que cosa es lo que ha sucedido, el Obispo mismo administrador apostólico a exigido que se haga esta investigación, la junta de gobierno ha dicho que no tiene conocimiento y que hasta el lunes podrá decir si puede averiguar algo.



Hermanos ya sabemos lo que esto significa en estos países donde los secuestros violentos los asesinatos las torturas están a la orden del día, y simultáneamente con esto ayer hubo la noticia de que el Papa invitó a comer con él, a los Obispos de América y el Caribe presentes en Roma para el Sínodo, antes se había publicado la noticia de que el ministro de relaciones exteriores del Salvador había estado con el Papa y al salir dijo que era posible que el Papa fuera a Centroamérica y concretamente a Salvador esto se desmiente porque se dice no hay paz en el Salvador, posiblemente una visita del Papa podría ser la que contribuyera a que hubiese paz, que el Papa pudiese decir una palabra por conocimiento inmediato de lo que ahí acontece, de esta lucha de la junta de gobierno contra su pueblo, no de tendencias políticas distintas que estén luchando entre sí, impidan gobernar, sino del gobierno contra su pueblo, yo así lo he declarado muchas veces, lo decía la semana pasada por tener un conocimiento directo del asunto. Hermanos yo no quiero continuar ahora, yo les agradezco su atención, yo supongo que mi palabra muchas veces es dolorosa para algunos y sin embargo ustedes prestan atención, mi palabra quiere ser servicio del pueblo y servicio de Dios, no se puede servir a Dios sin servir al pueblo y precisamente al pueblo mayoritario ante todo, aquí mismo hermanos hay un movimiento para que se aclaren los acontecimientos de represión cuando se hallan destruidos totalmente cuanto 58 pobrísimo familias habían construido en un terreno de chamilpa, todavía se dice que se está averiguando pero los pobres cuyas casas fueron destruidas se encuentran al intemperie y casi pierden la esperanza de que se llegue a aclarar favorablemente para ellos lo acontecido. Hermanos nosotros al reflexionar esto debemos pensar no solo en las personas que hacen tales cosas sino en nosotros mismos, en nuestra tendencia a dominar y a explotar a los demás, por qué es esa tendencia la que produce esos efectos la que luego produce esos acontecimientos que nos horripilan, pero es en nosotros mismos que debemos desarraigar con un análisis serio, y con una fe viva, debemos desarraigar esa tendencia que es la contraria al establecimiento del Reino de Dios, Reino de Paz, Reino de Justicia, Reino de Amor, Reino de Libertad, Reino de Igualdad y que nosotros por medio de ese análisis de esas reflexiones tengamos una idea de cómo contribuir al establecimiento del Reino de Dios en la tierra aunque tengamos firme la esperanza de que el Señor vendrá y que entonces el Reino de Dios estará en plenitud, pero que nos toca irlo realizando, porque este fue el anuncio principal que Jesús vino hacer en el mundo, Jesús no habla tanto de Dios como del Reino de Dios, es decir de la relación de Dios con nosotros los hombres.

